

EL NORTE

GERONA, JUEVES 3 DE DICIEMBRE DE 1914

Año V. — Número 1498

Diario Católico

Tradicionalista

FRANQUEO
CONCERTADO

Confitería : Lechería : Piambres CHOCOLATERIA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thé, café, Fosfo-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHES, meriendas, catras, y refrescos para bodas y bautizos.

Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Teléfonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

Pláticas

Va labrando entre las gentes cultas un surco de convencimiento la idea de ir sustituyendo el civilismo en la dirección y gestión de los negocios públicos por un sistema que los medrosos llamarían militarista, y que no es nuevo ni fue malo en España. Nosotros nos concretamos por hoy a ser un eco más de esta palpitación de la opinión pública, sin execraria ni entusiasmos con ella.

Los extremos son perniciosos, como todos los radicalismos peligrosos; pero los métodos y procedimientos de gobierno son los que las circunstancias determinan y los que los sucesos requieren.

Sin grande abuso, de la dialéctica podría ser demostrado que España, y todos los pueblos, latinos o no, han descendido, han descendido, siempre que los ciudadanos se han sentido gobernantes y gobernados a la vez. Ni César, ni dictadores, ni tiranos, pero tampoco oligarquías y caciquismos, dictaduras colectivas, tiranías anónimas en comandita.

Las teorías de que el derecho lo es todo y ha de regir todo, ya estamos viendo el fruto que dan y para lo que aprovechan; y no se arguya que eso es ahora y por el abuso que de su fuerza hace tal o cual beligerante, porque eso lo hi-

cieron todos los reyes, todos los jefes de pueblos y multitudes, y no se conoce en la Historia mayor abuso de la fuerza contra el derecho que el que hicieron de una fuerza que no era suya los rígidos y austeros ciudadanos que proclamaban los derechos del hombre mientras iban suprimiéndolos por el suave régimen del terror.

Deseamos que los iniciadores de la nueva orientación vayan razonándola y propagándola para aquilatar sus ventajas y estudiar sus daños.

En España tenemos precedentes de todo y para todo; el militarismo y el civilismo nos so familiares, y puestos a elegir allá se irían los votos...

Lo importante sería que surgiera el estadista capaz de llevar a punto seguro la nave del Estado, y perdonad lo nuevo del símil, pero es el único exacto en todos los tiempos sin posible adecuada sustitución.

Porque si los tiempos hacen los hombres, los hombres hacen los tiempos, y según el caudillo, así la mesnada; según el pastor, así el rebaño.

LOOK es el Sombrero que exige la moda

Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 — GERONA.

Un pleito de trascendencia

La cuestión de las zonas neutrales puesta sobre del tapete por los que creen que con esta reforma podrían compensar los enormes daños que la guerra causa al comercio y a la producción española ha despertado grandes apasionamientos.

Dicen algunos que se trata de una medida de carácter particularista, que beneficiaría determinadas regiones en perjuicio de los pueblos y comarcas del interior. Aseguran otros que se produciría un desequilibrio peligroso en la economía nacional, y no falta quien opine que late en el fondo de esta campaña un problema político lleno de complicaciones y amenazas.

Confesándome, sin falsa modestia, incompetente para entrar en el fondo de este asunto, prefiero que los asiduos lectores de EL NORTE conozcan la opinión de un economista ilustre, cuyas declaraciones he solicitado por escrito.

Se trata de una de las personas de más conocimientos económicos que figuran en la política española, un ministrable que todavía no ha sido consejero de Hacienda, pero que lo será, sin duda, antes de que pase mucho tiempo.

He aquí sus manifestaciones:

«El problema de las zonas neutrales, planteado nuevamente por Cataluña al Gobierno y a la Junta de Iniciativas, que ha movido revuelo en el Congreso y ha de dar mucho juego en las sesiones parlamentarias, es un problema eminentemente nacional y de actualidad rabiosa.

Establecer zonas neutrales en el Mediterráneo, el Atlántico, el Cantábrico, en pleno fuerte desarrollo de las de Bremen, Hamburgo, Copenhague y Ginebra, en competencia con el régimen de admisiones temporales de Francia y las primas de exportación de otros países, ya directamente a las manufacturas, ya indirectamente con la subvención a líneas marítimas,

era expuesto a un fracaso. Pero, paraliza lo el comercio mundial por la guerra, esta es la hora propicia para echar los cimientos a la salvadora reforma.

Las zonas neutrales no han de perjudicar en lo más mínimo las industrias que surten el mercado interior, porque los géneros en ellas transferenciados han de dedicarse solo a la exportación. En ellas han de consumirse productos españoles en grandes cantidades y para España han de ser los beneficios de transformación. No perjudicará, tampoco, a los industriales que hoy exportan, pues fuera necio suponer que una, o dos, o tres fábricas de una nación neutral, alteraran el precio en los mercados mundiales.

En cambio, España, fallada de fletes de retorno, encontraría en las zonas neutrales, no sólo un factor para la rebaja de ellos, sino un elemento de vida para la marina.

Las zonas neutrales han de ser el medio de surtir el mercado de Marruecos. Sin ellas, el aprovisionamiento de aquel mercado y de nuestras tropas seguirán haciéndose con productos extranjeros, y serán tirados al mar los 200 millones que en África gastamos.

Las zonas neutrales no perjudican a nadie, beneficiando a todos. Las campañas contra esta reforma sólo pueden fundarse en mezquinos intereses particulares o en pasiones despertadas por los hechos o la envidia de las regiones del interior contra las de la periferia, que aquí, como en todas partes, son las más ricas y florecientes.

Con todo, el Gobierno, antes de conceder la implantación de una zona neutral, obrará prudentemente abriendo una información encaminada a salvar cualquier interés que por ella peligrara, digno de ser tenido en cuenta.

Las zonas neutrales españolas, serán los depósitos de productos americanos para el Mediterráneo y el Atlántico. Ello nos llevará por la mano a aumentar considerablemente nuestra exportación a América.

El lector juzgará.

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Tarragona

Especies: *Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.*

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarse.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: **D. José M.ª Font** en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

Por mi parte sólo puedo añadir que ninguno de los argumentos que se oyen por el salón de conferencias llegó a convencerme.

Yo no creo que el crecimiento de Bilbao, de Cádiz y de Barcelona perjudique al resto de la nación.

Sostener esta teoría, que algunos de nuestros políticos no se cansan de pregonar en voz alta, es hacerse reo de bajo sentimiento inconfesable. La tristeza del bien ajeno.

Cirici Ventalló

Alpasar...

CARTA A OTRO AMIGO

(II Paréntesis)

Muy señor mío y amigo: Pocas, en verdad, deben ser las palabras que para contestar a su atenta del próximo domingo, escriba, toda vez que mi criterio quedó fijado en los renglones que dirigía al amigo, presentándole la carta de usted.

Conforme de toda conformidad señor Míximo; estoy con su petición para que el benemérito «Foment de Pietat Catalana» se encargue de la publicación anual del bloque piadoso escrito en nuestra querida lengua.

Es de necesidad, si señor, la tal publicación, como lo es el compromiso de honor que, desde ahora, todos nosotros, (los católicos catalanes) contraemos de ser apologetas y propagandistas coracantes del «Calendari Catalá» que, no cabe la menor duda, empezará a publicarse desde el próximo 1915 para el año que le sigue, bajo los auspicios del «Foment».

Aquella hoja diaria que lea con fruición toda la familia, que conserva el amigo de las curiosidades y que todavía abandonada, echada a volar y recogida por el viandante siembra la buena semilla de sus máximas y consejos netamente cristianos, es de una eficacia sorprendente.

Y, sin embargo, a pesar de los éxitos crecientes de los bloques piadosos, escritos en lengua castellana, jamás se nos había ocurrido editar uno en catalán, que no cediera a estos en amenidad, interés y piedad verdadera.

Porque lo único que en catalán tenemos—como muy bien decía V.—es insulso, *culinario* y a veces mal sonante a los oídos de la familia cristiana. Y aún, suerte que no se repita la tomadura de pelo que hace cuatro años nos hicieron los zurdos republicanos, con su edición del «bloc catalá».

Nada, señor Míximo, que estoy

EL SR. LLOSAS EN EL PARLAMENTO

Elocuente discurso pronunciado por dicho señor en la sesión del Congreso del día 24 de Noviembre, con motivo de discutirse el presupuesto de Fomento.

El señor Vicepresidente (Aparicio): El señor Llosas tiene la palabra para consumir el tercer turno.

El señor Llosas: Señores Diputados: resultaría ridículo y pretencioso si después de los discursos que pronunciaron ayer elocuentemente los señores Gasset y Portela os dijera yo que vengo a consumir el tercer turno contra el presupuesto del Ministerio de Fomento. No: vengo a limitarme a formular algunas ligeras observaciones sobre su conjunto, en orden a las circunstancias actuales y en el momento en que vivimos, y si deriváis de mis optimismos alguna iniciativa, os lo agradeceré; de otro suerte, os ruego que veáis en

mis palabras un reflejo de la buena voluntad que siempre me acompaña.

Este año discutimos los presupuestos del Estado en circunstancias excepcionales; la misma razón de orden patriótico que nos obliga a cercenar y suprimir aumentos en la generalidad de los departamentos, nos requiere a demandarlos en el Ministerio de Fomento para aquellos capítulos que están más en relación con las circunstancias que atravesamos, si queremos atemperarnos a la realidad del momento presente. Yo estimo que entre las ruinas y desventuras de la guerra más atroz que han visto los siglos, entre el cúmulo de miserias y desolación que se cernía sobre Europa durante muchos años, se depara un gran bien a España, que, si es doloroso por su origen, y por sus causas, no debemos menospreciar, con una imprevisión que sería censurable.

Cuando se disipe la nube de sangre y de fuego que oculta el sol de la paz, y vuelvan a brillar sobre Europa los benéficos rayos,

alumbrarán en los países beligerantes montones de escombros, infinidad de instrumentos de producción arruinados y demolidos, fábricas y talleres, que enviaban sus productos al través de los mares y de los continentes completamente destruidos y cuya reposición ealmente podrá hacerse muy a la larga, con gran penuria y tras perseverantes esfuerzos.

Por otra parte, como la naturaleza no suspende su curso, el mercado mundial tendrá necesidad de adquirir los productos, de los que se surtía antes en las naciones beligerantes y los demandará en donde se fabriquen; de suerte que, si España se prepara para sustituir estas fuentes de riqueza, entiendo que habrá llegado el momento del acrecentamiento de nuestra producción, el momento supremo del desenvolvimiento de nuestro comercio exterior. Yo creo que viene a nosotros una corriente de riqueza, que el país productor va a recibir un nuevo impulso, y es preciso que nos preparemos de manera que este impulso resulte efi-

caz y fructífero y reporte las debidas consecuencias.

Me diréis que somos pobres y que como pobres debemos vivir; pero a mí se me ocurre que en el momento actual, España puede compararse a una familia abrumada de deudas, a la que sobreviene un patrimonio constituido por fincas inmuebles, de aquellas que no pueden sustraerse a la investigación del Tesoro ni a la acción del fisco. ¿Qué es lo que hay que hacer en este caso? Añadir a las deudas antiguas otra nueva, cuando menos por el valor de lo que represente la liquidación de los derechos reales y de transmisión de bienes, para saldarla mañana con las demás con el producto de la venta de una finca, quedándose así libre de todo gravamen y con una renta positiva y segura. Una cosa semejante nos pasa a nosotros por desgracia; nos oprime un déficit, pero para recibir una herencia que yo presumo nos sobrevenga, tal vez hayamos de aumentarlo, en la seguridad de que nos va a ser fácil enjugarlo en día no lejano.

Alguien me podrá decir que estoy en contradicción conmigo mismo, pues no está lejána la fecha en que desde estos mismos bancos al encomiar el plan de caminos vecinales presentado por el señor Gasset, combatí el proyecto de empréstito que debía ser su base; pero los tiempos no son los mismos y los términos han cambiado. Entonces entendía yo que solamente de una manera paulatina y lenta podríamos ir al resurgimiento de nuestra patria; pero se han presentado circunstancias de momento que nos obligan a un gran sacrificio, por doloroso que sea.

Ayer la normalidad nos marcaba el camino a seguir; hoy la catástrofe europea nos señala nuevos derroteros, si es que queremos aprovecharnos de las circunstancias de poder suplir con ventajas aquellos centros de producción que antes tenían acaparado el comercio industrial.

Sería una locura pensar en un empréstito en el momento actual, pero no lo es, sino todo lo contrario, preparar las cosas para mejor

ocasión. Hoy por hoy, lo que la prudencia aconseja, lo que reclaman las más elementales nociones de economía, es una especie de *statu quo* en previsión de postreros fenómenos que, sin embargo son de prever. Nadie es menos amigo que yo de empréstitos, pero como tengo por descontado que la operación se impondrá por sí misma digo que las aguas discurren por su cauce natural, pero no me espanta ni me atemoriza acometer aquella operación financiera cuando ella por sí misma encarna en la realidad, lo que sucederá tan pronto termine la lucha titánica que estamos presenciando. Fijáos, señores Diputados en el enorme volumen que representa el capital español retenido en los países beligerantes y en América; reparad la cuantiosa suma a que equivale el capital que por temor se ha ocultado, y añadid a estas cifras la cantidad de dinero que permanece inactivo engrasando la cuenta corriente del Banco y tendréis una noción aproximada de lo que pueda hacerse cuando todo este metálico refluya al mercado español.

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.
TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédula Argentina 6 p. 100

Deuda Interior 4 p. 100

Id. Amortizable 4 p. 100

Vencimiento 1 de enero de 1915

de perfecto acuerdo con su admirable idea que, sin duda, llevará a la práctica el «Foment de Pietat Catalana».

Y para sus cinco, aquí tiene los diez afectuosos de un verdadero amigo in Xto.,

Muslim

Postal

EL NOI PLOANER

Es un cas típic dels diumenges a la tarda.

Son moltes les famílies que lloquen dones per a treure els nens i nenes a pendre 'l sol.

Bona costum, perfectament higiènica, si bé que no gaire educativa pel modo com se practica.

La dona, embrocant un gran mocador, i endiumenjada com una menestrala, mena de la ma a l' infant, nen o nena, no se sab, i talment l' arrossega.

El ballet no vol seguir i plora que plora, com si l' haguessen pesigat.

La dona, impertèrrita, camina que camina, arrossegant el nen, agafat de la ma esquerra, impassible, als plors i visclets de l' infant.

Jo passo al seu costat, veig l' espectral i m' fa mal el cor, puig penso que la mare d' aquell nen no 'l sent plorar per a consolarlo, i la dona mainadera no se sent cor ferida per el desesper d' aquell tendre nen.

Si la mare, la bona i carinyosa mare del noi ploraner el vegés caminar forsosament, arrossegantse mercès a la violència de la mainadera, es cert que per el diumenge vinent, ja fora un altre la dona endiumenjada qui portés el nen a pendre el sol i l' aire... i el consegüent refredat.

¡Qué hi faré! El mon es molt distret. Sols cal reflexionar que no tothom està al lloc que li pertany, que son els mes els qui no tenen veritable concepte del paper que representen en la comèdia humana, i que per lo mateix desafian i van vestits de papàs sense estar en condicions de serho, i fan de mainaders

Eclesiásticas

A los sesenta y cinco años de edad ha fallecido en Venecia el cardenal Aristides Cavallari patriarca de Venecia.

Este ilustre príncipe de la Iglesia, durante su apostolado parroquial había organizado con mucho celo obras populares, Asociaciones parroquiales y una Escuela superior de Religión para los alumnos de la Escuela Normal y Profesional en su arciprestazgo de San Pedro de Castello.

El difunto pontífice Pío X, que le tenía en gran estima, le nombró canónigo honorario de San Marcos y más tarde obispo titular de Filadelfia, hasta que fué promovido a Patriarca de Venecia. El Consistorio de 15 de abril de 1907 fué creado y publicado cardenal presbítero, recibiendo el capelo el día 18 con el título de Santa María in Cosmedin. En paz descansó.

A propuesta del Claustro de la Normal de Maestros de esta ciudad, el Rector de la Universidad ha nombrado auxiliar gratuito interno de Religión de la misma, al Rdo. Dr. don Hermenegildo Planadecursach y Deu.

El Muy Ilustre Sr. Vicario Capitular, Dr. don Agustín Vilá, acaba de publicar en el «Boletín Oficial Eclesiástico» del Obispado una hermosísima circular en obsequio a la Virgen Inmaculada y preparando su fiesta, con la que honraremos gustosos nuestras columnas en próximas ediciones.



Don Narciso Llapart y Serradell

Falleció el día 18 Noviembre de 1914, a la edad de 61 años

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus hijos: esposa Emilia Ruffel, hijos José y Mercedes, hija política Dolores Robert, nieta, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible e irreparable pérdida, le ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que, en sufragio de su alma, se celebrarán en la Iglesia de Santa Susana del Mercadal, mañana viernes, día 4 del actual, a las 9 de la mañana, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

La misa de perdón después de los oficios.

Por respeto a la santidad del templo el pésame se da por recibido. Gerona, Diciembre de 1914

Generales Locales

En folletín empezamos a publicar hoy los elocuentes y razonados discursos pronunciados últimamente en el Congreso de los Diputados, por nuestro querido amigo que dignamente representa el distrito de Olot, don Pedro Llozas Badia, a fin de que puedan nuestros lectores conservarlos con mayor facilidad.

Versan todos ellos sobre el presupuesto de Fomento.

Continúa en el mismo estado el conflicto surgido entre los pescadores de Rosas, aunque los ánimos están más tranquilos y siguen verificándose las transacciones en el muelle comercial.

La Administración de contribuciones continúa con el envío de comisionados a los Ayuntamientos que no han remitido la matrícula industrial para 1915, si no verifican en el plazo de diez días.

El día 21 del actual, se verificará en la Jefatura de Obras Públicas, la subasta para la adjudicación del aprovechamiento de los árboles de la carretera de Gerona a Palamós, por el tipo de 9,159 pesetas, y el 22, la de los de la carretera de Gerona a San Feliu de Guixols, por 619 50 pesetas.

Para conocimiento del público en general, se anuncia que por la Dirección general de Propiedades e Impuestos, con fecha 18 del actual, ha sido suspendida la celebración de la subasta que para la venta de una finca rústica propia del Estado y sita en Torroella de Montgrí, debía celebrarse en 19 de Diciembre próximo, en los Juzgado de 1.ª instancia de Gerona y La Bisbal.

El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes. (ligas, petacas), cartetas.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas ídem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

EL SEÑOR

Día religioso

DICIEMBRE 3 JUEVES San F.º Javier Cuarenta Horas: en la iglesia Catedral Basílica. Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

MAÑANA Santa Bárbara Mes de Diciembre.—Intención del Apostolado: Pedir al Sagrado Corazón de Jesús por la enseñanza de la Religión.

Mañana se celebrarán en la Iglesia Parroquial de Santa Susana del Mercadal, solemnes funerales en sufragio del alma del que, por espacio de largos años, había sido modelo de empleados de las Oficinas de Hacienda de esta ciudad don Narciso Llapart y Serradell.

A su afligida esposa, doña Emilia Ruffel, hijos y demás familia, reiteramos con tal motivo nuestro más sentido pésame.

El próximo domingo empezará en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen el solemne Novenario, que la Asociación de Hijas de María dedica anualmente a su gloriosa patrona en el Misterio de su Concepción Inmaculada.

Diariamente empezará la función a las 5 y media con el rezo del Santo Rosario, siguiendo luego los ejercicios propios, canto de letillas y sermón que predicará el ilustrado profesor de Filosofía de este Seminario y elocuente orador sagrado Rdo. Dr. don Anselmo Herranz.

A las 7 y media de la mañana del día 18 tendrá lugar la misa de Comunion general, con plática, y por la noche de este día, lo propio que en el siguiente, se verificará el besamanos a la Virgen.

Hasta el presente han sido recogidas en el Gobierno civil pesetas 3.213'60, para la suscripción abierta en favor de los repatriados.

Hoy se celebrarán en la iglesia parroquial de San Félix, solemnes funerales en sufragio del alma del malogrado joven don Juan de Ribot y Olivás. Q. E. P. D.

Los Excmos. e Imos. Sres. Nuncio de S. S., Arzobispos de Tarragona y Valencia, y obispos de Barcelona, Vich, Lérida, Seo de Urgel, Tortosa y Solsona, conceden respectivamente 100 y 50 días de indulgencia a sus fieles diocesanos por cada acto de piedad que apliquen en sufragio del alma del difunto.

Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Pagamos los siguientes cupones extranjeros

Renta rusa 5 por 100.

Renta japonesa 5 por 100.

Cédulas Uruguay 6 por 100

Cédulas Argentina 6 por 100,

vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL LLOCH, 4 - - Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atades de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

Listas completas para entierros y funerales — precios módicos

La guardia municipal detuvo y encerró al calabozo, a José Casañ, de 40 años, de La Bisbal, que en estado de embriaguez proveyó un escándalo en la vía pública.

Desde la estación ha sido llevado al Hospital en una camilla del Municipio. Juan Grau, de 19 años, natural de Vinaranet (Tarragona), que se sintió enfermo.

Han quedado vacantes las Escuelas Nacionales de niñas de Puigcerdá y Salt.

Durante la segunda quincena del mes de noviembre último se han sacrificado en el Matadero municipal 27 cabritos, 604 corderos, 34 terneras, 52 bueyes y 177 cerdos.

La recaudación obtenida de pesetas 7582'01 comparada con la de igual quincena del año anterior arroja una alza de 84'88 pesetas.

La recaudación total de dicho mes de noviembre importa pesetas 15172 45, que comparada igualmente acusa una baja de 456 90 pesetas.

Ha sido destinado al cuadro de Eventualidades del ejército de operaciones de Ceuta, el 2.º Teniente del Regimiento infantería de Asia, don Diego Bravo.

El gobernador civil ha autorizado los presupuestos ordinarios para 1915, de los Ayuntamientos de Viure y Parlabá.

Han visitado al Gobernador civil el diputado provincial señor Garriga, el Comisario Regio de Fomento señor Casadevall y el primer teniente alcalde de Figueras.

Verificadas las elecciones para la renovación de cargos de la Junta directiva del Casino Gerundense, han sido reelegidos los señores don Federico Bassols, presidente; don Luis de Llobet, secretario y don Joaquín Francesca, tesorero.

El acto del sepelio del cadáver de la señorita Josefa Martínez, que tuvo lugar ayer en ésta, constituyó una verdadera manifestación de duelo, en la que se pusieron de manifiesto las numerosas relaciones y simpatías de que goza la familia

Martínez, a la que reiteramos nuestro pésame.

Ayer amaneció en esta ciudad el firmamento despejado, permaneciendo así durante todo el día. Mucho antes de Mediodía empezó a soplar fuerte ventolera, que continuó hasta la madrugada en que cerramos esta edición.

Ha sido agraciado con el precioso cuadro La Cena, que sortaba entre sus clientes la tintorería Gallard, el número 2381.

El Consejo permanente de la Mancomunidad de Cataluña, ha acordado abrir un concurso para la provisión de cuatro plazas de ingeniero, seis de ayudante y seis de sobrestante.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente:

Población calculada 325,531. — Nacimientos: Vivos 603; varones 318; hembras 290; legítimos 603; ilegítimos, 5; expósitos, Muertos, 17; varones, 12; hembras, 5; legítimos, 16; ilegítimos, 1; expósitos, N. fallecidos por 1000 habitantes, 1'87; matrimoniales, 154; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'47; mortalidad por 1000 habitantes, 1'55.

Defunciones: varones, 289, hembras, 218; menores de cinco años, 117; de cinco y más años, 390; en hospitales y casas de salud, 33; fiebre tifoidea (tifo abdominal), 14; viruela, 6; difteria y crup, 2; gripe, 5; tuberculosis de los pulmones, 40; tuberculosis de las meninges, 3; otras tuberculosis, 2; cáncer y otros tumores malignos, 12; meningitis simple, 12; hemorragia y reblanecimiento cerebrales, 69; enfermedades orgánicas del corazón, 69; bronquitis aguda, 12; bronquitis crónica, 11; neumonía, 16; otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis), 29; afecciones del estómago (menos cáncer), 3; diarrea y enteritis (menores de dos años), 41; apendicitis y tífis, 1; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 13; nefritis aguda y mal de Bright, 14; septicemia puerperal (fiebre), 1; peritonitis, fiebris puerperales, 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 7; senilidad, 21; muertes violentas (excepto el suicidio), 9; otras enfermedades, 39; enfermedades desconocidas o mal definidas, 4; Total de defunciones, 607.

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegara oportunamente la última genialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

50 Litros hora	60 Bujías	Gastos con impuestos	1/2 Cént.
100 " "	-120 " "	" "	3 " "
200 " "	-300 " "	" "	6 " "

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotarán las existencias difíciles de obtener por los actuales acontecimientos que tienen casi aislado el comercio alemán.

Resultado más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la Calefacción en general.

Probarlo es adaptarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléf. no núm. 54.

Telegráficas y Telefónicas

LA GUERRA EUROPEA

Musulmanes y la guerra santa.-Del combate naval.-Actitud de Grecia.-Ofrecimiento de Alemania

Nota alemana

Comunicado oficial directamente de Alemania

Rotterdam.—El gran cuartel alemán comunica:

En el campo de batalla la situación no ha variado.

Ataques franceses en el Argónne fueron rechazados.

En el bosque al Noroeste de Apremont y en los Vosgos hemos tomado varias trincheras por asalto a pesar de la resistencia violenta del enemigo.

En Prusia del Este se entablaron sólo escaramuzas insignificantes.

Cerca de Lovicz nuestras tropas atacaron de nuevo y la batalla continúa aún.

Ataques rusos en la región de Owarodomsk fueron rechazados.

En la Polonia del Sur toda la situación no ha variado.

El canciller del imperio a vuelta a Berlín.

El general Hindenburg publicó una ordenanza en que se dice: «En luchas fuertes de varios días los ejércitos bajo mi mando consiguieron detener la ofensiva del enemigo muy superior en número.

La ordenanza reproduce después del telegrama del Emperador alegando la energía del mando provisor por el general Hindenburg, en lucha inquebrantable y tenaz de sus tropas que fueron coronadas otra vez de éxito muy hermoso.

El Emperador publica que ha sido nombrado el general Hindenburg mariscal del campo y la ordenanza agrega: Con orgullo de haber conseguido el grado más alto militar al frente de tales tropas cuyo valor y entusiasmo en la lucha y en la perseverancia infligieron de una manera admirable al enemigo pérdidas muy grandes; cayeron en nuestras manos más de 60.000 prisioneros ileso, 150 cañones y unas 200 ametralladoras.

El enemigo todavía no está aniquilado por completo y por eso otra vez en adelante con Dios, por el Rey y por la Patria, hasta que el último ruso yace vencido en el suelo. ¡Hurra!

El ministro del Interior comunica a todas las autoridades referentes: Entre las tropas rusas reina el cólera y por consiguiente, ordeno la separación de todos los rusos prisioneros internados.

Constantinopla.—En una entrevista de Enver Pachá declaró que las tropas turcas, operando en el Cáucaso y en Egipto, han cumplido sus cargos con el mayor éxito.

En el Cáucaso, por consecuencia del terreno tan difícil y por causa de los temporales infernales se ha de contar con un desarrollo lento del avance turco.

Brillantemente se ha desarrollado la concentración de las fuerzas turcas en Egipto cuya reconquista es una cuestión solamente de poco tiempo.

60.000 indios a Francia

Roma.—El «Corriere della Sera» publica el siguiente telegrama de Nápoles.

El vapor «María C.» ha llegado a Nápoles procedente de Bombay después de una travesía accidentada.

Refiere el comandante que a su salida de Bombay fué seguido por un convoy de cuarenta navíos, 36 ingleses y 4 franceses, que transportaban un cuerpo de 60.000 indios y que iban escoltados por dos acorazados ingleses.

El cónsul austriaco en Adis Abeba, acompañado de su mujer y de su hijo, se embarcó a bordo del «María C.», pero el buque fué detenido en el cabo Spartivento por un crucero auxiliar francés, y su oficialidad obligó al cónsul y a su familia a transbordar.

Los musulmanes y la guerra santa. Los cristianos perseguidos

Londres.—Comunican de Jaffa que las autoridades se han reunido con la población musulmana, arreglando al pueblo y predicando la guerra santa.

Excitaron a los musulmanes a ejercer toda clase de represalias con los cristianos.

Después de la arenga, se procedió a la distribución de armas.

Y se les excitó a que marcharan al puerto para echar a pique a todos los barcos extranjeros.

Se ha recomendado al pueblo musulmán que en el momento que desembarque el enemigo prendan fuego a toda la población.

Las noticias que llegan de Jerusalén son medianas.

La situación es muy crítica. Los cristianos son objeto de grandes precauciones.

Los turcos se han incautado de 107.000 francos del Crédito Lyonnais. También se han apoderado de 40.000 del Banco anglo persa.

En la ciudad, hay una guarnición de 18.000 turcos.

En Smirna, las autoridades turcas se han incautado de ocho locomotoras y 800 vagones pertenecientes a una compañía inglesa.

Combate naval.—Tres acorazados ingleses a pique y otro fuera de combate

Cerrada ya nuestra edición de ayer, recibimos de nuestro corresponsal de Madrid, el siguiente despacho:

Madrid 1.—Distinguidos alemanes residentes en esta capital han tenido a medio día una conferencia telefónica con personas íntimas de un puerto de Galicia, las cuales han dado cuenta de la siguiente información radiográfica recibida allí:

«Anteayer la escuadra inglesa del mar del Norte salió en viaje de exploración formando dos grupos.

Los torpederos alemanes de vigilancia avisaron al grueso de la escuadra alemana anclada en el puerto

Esta, compuesta de 22 unidades grandes y pequeñas salió rápidamente y presentó combate.

De la lucha resultaron 3 cruceros acorazados ingleses destruidos y hundidos, y otro huyó con gravísimas averías.

La noticia ha producido grande

entusiasmo entre los alemanes residentes en Madrid.

Rumores no confirmados

Madrid.—Echada en Praga publica la «Correspondencia de España», la noticia de que el Emperador Francisco José, asegura abdicará y según se asegura la corona austriaca, proclamándose Rey de Bohemia y firmará inmediatamente la paz con Rusia, sacudiendo la tutela germánica.

No hay ninguna confirmación oficial ni particular de tal rumor.

Informes franceses

Burdeos.—Noticias particulares de las operaciones del Norte, dicen que los alemanes siguen acumulando enormes cantidades de hombres para dar un ataque general en toda la línea.

Íprés está totalmente destruido. Los ingenieros franceses trabajan con gran ardor para atajar los efectos de los incendios, que son horriblos, cayendo en toda la región una verdadera lluvia de fuego.

Los alemanes han cambiado el fuego de artillería con arreglo a las indicaciones de los globos cautivos.

De Portugal

Comunican de Lisboa que hoy se reanuda las tareas parlamentarias.

Anoche zarzó el vapor «Cabo Verde» que lleva refuerzos para las guarniciones de Angola.

Prórroga de moratorias

Participan de Viena que se han prorrogado hasta el día 31 del corriente las moratorias en Hungría.

Informes alemanes

Roma.—Los comunicados alemanes de anoche nada nuevo dicen de la jornada de ayer en el teatro occidental.

La situación también es estacionaria en Prusia y Polonia.

Allí aumenta el botín, pues además de los prisioneros hechos, tienen los alemanes en su poder a otros 9.500, mas 18 cañones, 26 ametralladoras y dos trenes de amunicionamiento.

Informes austriacos

Un comunicado austriaco dice: En el meridional de la guerra, siguen los combates.

Ayer se luchó tenazmente en la bifurcación de los caminos desde Valsevo a Aosec, en territorio serbio. Tomamos a los serbios otras 14 ametralladoras y 1.254 hombres.

Parte oficial húngaro.—La derrota de los rusos es mucho más importante de lo que se creía en un principio.

Los húngaros envolvimos las posiciones rusas por ambas alas, atacándoles por su frente.

Nuestra artillería jugó un importantísimo papel, combinada con las cargas a la bayoneta, que hicieron huir a los rusos, dejando en nuestro poder 1.500 hombres.

La actitud de Grecia

Telegrafan de Constantinopla que según informes de Atenas el gobierno griego se ha negado a declarar la guerra a Turquía como pretendían los embajadores de las

potencias de la Triple Entente. Dicho gobierno ha manifestado que se propone arreglar amistosamente los asuntos que tiene pendientes con el gobierno otomano.

Opinión de un general

Comunican de Londres que un general belga hablando con varios periodistas ha dicho que para vencer a los alemanes es preciso llevar a los campos de batalla enormes contingentes de hombres. Y añadió que el estado mayor de los aliados tiene la persuasión de que los alemanes resistirán mucho tiempo.

Manifestó también que los alemanes tratan ahora de lograr la germanización de Bélgica, donde la vida, particularmente en las grandes poblaciones, está casi normalizada, haciéndose con perfecta regularidad el servicio de ferrocarril es entre Bruselas y Lieja.

Han hecho desaparecer las inscripciones francesas y las han substituido por alemanas.

Noticias de Roma

De Roma telegrafan que según despachos de Alejandría los ingleses han desarmado algunos destacamentos que suponían fluidos por las propagandas de los turcos.

El Gobierno italiano ha enviado un buque a Siria para recoger a unos prisioneros cristianos cuya situación es muy crítica.

Alemania ofrece a Irlanda la independencia

Visita de sir Roger Casement a Berlín.—Proclama en el «Irish Independent».

Roma.—Sir Roger Casement, uno de los principales jefes del partido nacionalista irlandés, que ha llegado de los Estados Unidos para tratar con el gobierno alemán de la situación de Irlanda en la presente guerra, ha visitado en Berlín al ministro de Negocios extranjeros.

El secretario de Estado ha comunicado oficialmente a la Prensa que el canciller, en nombre del Gobierno imperial, ha ofrecido a Irlanda, por conducto de sir Roger Casement, la independencia en el caso de que Alemania gane la guerra.

Si por necesidades de la lucha —dice sintetizando el comunicado oficial— un ejército alemán de desembarco llegase a las costas irlandesas, el pueblo no debe considerarlo como ejército invasor en son de conquista.

Su desembarco sería una operación estratégica para combatir a la Gran Bretaña y asegurar la libertad que el pueblo irlandés ansía.

La Prensa inglesa

La Prensa inglesa dedica a este trascendental asunto de Irlanda especialísima atención.

El «Daily Mail» asegura que la declaración oficial del secretario de Negocios extranjeros, en nombre del canciller, es la siguiente.

«El Gobierno imperial condona del modo más terminante las maliciosas intenciones (hechas circular en Irlanda y atribuidas a Alemania) de que le ha dado cuenta

sir Roger, y aprovecha esta ocasión para asegurar de un modo categórico que Alemania únicamente desea la libertad del pueblo irlandés, de su país y sus instituciones.

«El Gobierno imperial declara solemnemente que Alemania nunca invadirá Irlanda con intención de conquista y de destrucción de cualquiera clase de instituciones.

«Si en el curso de la guerra, que Alemania no ha buscado, la fortuna de sus armas la obligase a llevar tropas alemanas a la costa de Irlanda, desembarcarán, no como un ejército invasor, dedicado al pillaje y a la devastación, sino como fuerzas de un Gobierno que está inspirado en el mejor deseo de un país y un pueblo, para el cual Alemania no desea sino felicidad.»

¿Quién es sir

Roger Casement?

Sir Jorge Casement es uno de los más entusiastas propagandistas del nacionalismo irlandés. En Norte América donde ha estado recientemente, ha hecho una propaganda activísima. Es el presidente del Comité organizador de Clubs nacionalistas de irlandeses en todos los Estados Unidos.

Cuando Inglaterra quiso solucionar el conflicto del Home Rule, separando el Ulster, sir Roger Casement tomó parte en la organización del batallón de voluntarios irlandeses.

Amigo de Alemania

«Daily Mail» dice hablando de sir Casement:

«Sir Jorge Casement, cuya visita a Berlín se ha sabido hoy, se ha declarado públicamente amigo de Alemania desde que comenzó la guerra.

En una carta—sigue diciendo «Daily Mail»—escrita en New York el 16 de Septiembre y publicada en el «Irish Independent», de Dublin, en Octubre 5, decía: «Permáneced en Irlanda, hombres y jóvenes irlandeses. Vuestro deber es claro ante Dios y los hombres. Nosotros, como pueblo, no tenemos ninguna querrela con el pueblo alemán.

Alemania nunca ha hecho daño a Irlanda, y tenemos con ella más de una deuda de gratitud.»

Para los belgas

París.—Dice «Le Matin» que Lutaus, gobernador de Argelia, propone que se ofrezcan a los belgas arruinados por la guerra, concesiones en aquel territorio.

Incidente resuelto

Al «Figaro» le comunica de Berna que ha quedado resuelto amistosamente un incidente surgido con unos aeroplanos ingleses. La gran batalla de

Francia y Bélgica

«Daily Mail» publica el siguiente telegrama de su corresponsal especial en Francia.

En ningún sitio de esta guerra ha habido mayores ejemplos de valor individual que en la batalla que se libra entre Lavalé y Bethune.

No ha habido en verdad grandes ataques, pero en esta parte del país el terreno y la naturaleza de los edificios hacen favorable grandes hechos aislados.

Nuestras tropas indias y dos regimientos de escoceses se han distinguido especialmente en recientes ataques a las trincheras, pero el mayor valor individual corresponde a los alemanes.

En una parte aislada del terreno el enemigo fué desalojado de sus trincheras por una brillante carga.

El camino quedó libre, pero dos soldados alemanes se resistieron a escapar.

Juntando sus hombros y luchando con extraordinaria determinación, pusieron a 15 de nuestros hombres fuera de combate.

Iban a morir en su puesto cuando intervino un oficial alemán y salvó sus vidas.

D. Rafael Torrent

Pone en conocimiento del público que, para retirarse de sus fatigas, VENDE dos casas que posee en el término municipal de Las Planas, llamadas a «Can Lluís» la una y «La Torra» la otra.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e hijo Rumbia, Farmacia.

Sastrería de Alfredo Ferrer

Corte preciso. Especialidad en vestidos y abrigos de señora. Albareda, 13, 2.º GERONA

: Leginol-Domingo : (Mata frares de les fabes)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:

D. José Dalmau Blanch
Calle de las Mesuras, 9 - Cassà de la Selva

Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Droguería

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta: Horas de visita: de 10 y media a 1, y de 3 y media a 5. Todos los días.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR
LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES
— VULGO —
TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Manzanos

	Paquetes - pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 14 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia...	350 " 14 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico...	350 " 18	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajas de marionetas 3 pesetas, con 84 recipientes. Descuentos desde 20 paquitos. Por los abonos, desde 100 paquitos. Hasta la elección más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarros de encargo desde 50 paquitos. Al detall: Principales establecimientos.



(TINTAS PARA ESCRIBIR)

Representante en Gerona:
DALMAU CARLES & C.ª

Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24

BARCELONA

Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso - VIVAS

APROBADO Y RECOMENDADO

POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO A NIVEL EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Utilízalo si sufras de debilidad, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
Cataluña, núm. 17. — GERONA. — Teléfono, núm. 65.

PAPEL DE FUMAR MARCA

D. Jaime de Borbón

Extra-superior

Con autorización especial

DE

nuestro augusto Caudillo.

Se facilita en esta redacción.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas.

Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza.

Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo:

SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona

Esquelas mortuorias

se admiten todos los días

excepto los Domingos

y hasta las 12 de la noche

- a precios módicos -

FUMADORES

Si queréis conservar vuestra salud



pedid siempre el acreditado

Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A. — R.O. Línea Barcelona — Francia

	Mixt. Corr. Lig. Merc. Lajo Merc. Mixt. Corr. Lig. Exp.
Sal. Barcelona	5'00 7'38 10'00 12'22 14'23 17'45 18'50
Lleg. España	7'44 9'53 11'23 12'45 15'08 16'41 20'07 20'23
• Gerona	8'51 10'45 12'03 16'01 16'15 17'43 21'23 20'59
Sal. Gerona	5'45 9'01 11'19 12'07 16'38 17'58 21'02
Lleg. Plana	6'14 9'30 12'06 12'26 17'08 18'29 21'20
• Figueras	7'27 10'28 14'10 13'02 18'03 19'29 21'52
• Cervera	9'05 12'03 16'38 13'48 19'40 21'10 22'35

España — Llegan de Barcelona por el litoral — 7'18 — 10'41 — 15'58 — 18'34 — 20'04

	Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lajo Mixt. Mixt.
Sal. Portbou	4'10 4'30 5'22 9'00 12'46 18'00 18'16 19'20
Lleg. Figueras	4'41 5'17 7'02 10'35 13'38 16'32 17'08 20'22
• Plana	5'15 6'11 9'05 12'13 14'44 17'09 18'09 21'31
• Gerona	5'38 6'46 10'29 13'13 15'23 17'29 18'47 22'14
Sal. Gerona	5'15 5'44 8'55 11'30 15'35 17'32 18'55
Lleg. España	6'01 6'17 7'49 12'18 16'38 18'05 18'56
• Barcelona	8'47 7'53 10'30 14'44 19'02 19'32 22'44

España — Salen para Barcelona por el litoral — 6'19 — 8'08 — 12'44 — 16'48 — 20'10

Gerona — Sale tren mercancías 7'53; Reg. España 9'50 (excepto domingos)

Ferrocarril de Plana a Palamós

Salen de Plana	6'28 9'50 12'50 15'25 18'45
Llegan a Palamós	8'48 12'08 15'07 17'45 21'06
Salen de Palamós	8'46 7'00 9'20 12'15 14'40
Llegan a Plana	5'00 9'15 11'20 14'30 16'55

* Solo los domingos

Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10 9'15 12'15 15'55 18'05 **21'10
Llegan a S. Feliu	8'05 11'05 14'05 17'50 19'50 22'40

* Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)

** Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	3'45 6'35 9'15 13'20 15'15 **18'05
Llegan a Gerona	5'30 8'30 11'05 15'10 17'10 19'55

* Lunes, jueves, sábados y domingos. ** julio y agosto, diario.

FERROCARRIL DE GERONA A CLOT

Salen de Clot	2'45 5'18 11'42 14'28 17'38
Llegan a Gerona	5'13 8'22 14'31 17'04 20'34
Salen de Gerona	5'40 8'42 15'25 18'15
Llegan a Clot	8'41 12'03 18'27 20'43

¡Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de París en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

“Gráfico Legitimista”

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción cuesta 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal
BARCELONA

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero. Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pieles elegantísimas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado.

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROGRESO, 8. — GERONA

ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONICO

EL NORTE

Redacción y Administración: Salida de Sto. Domingo, núm. 10

GERONA

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y sueltos, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES
BARCELONA — Librerías del Comercio, Mateo Colledonnet, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Casas de la Selva — Don Juan Gali, Platería, 20.
CLOT — Juventud Tradicionalista, La Bodega — D. José M.ª de Mir Plaza Mars.
FIGUERAS — D. J. Murdovall, Li. Santa Estrella de Ferrera — Herria, Ranzola.
GERONA — Patronato Obrero Tradicionalista y Círculo de Católicos, Don Fernando Viladoms, Haces de S. Felici — Don J. Vidal Casas Representante, Pío 11, 1.ª

Se admiten esquelas hasta las doce de la noche.
 Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del extranjero.